

市外—吉野ヶ里遺跡・佐賀城本丸歴史館

十一月四日（木）本年度も恒例の市外史跡探訪を、三十五名の参加の下、実施しました。好天気に恵まれ最高の探訪日になりました。

別府駅西口を八時に出発し、別府インターから高速道路で東脊振インターをめざしました。三重野副会長から、挨拶に加え本日の見学地の説明等を受けながらシートベルトを装着しての走行でした。

予定通り十時過ぎに吉野ヶ里歴史公園に到着し、入園後、全員で記念撮影をして展示室にて出土品の概要を学びました。

その後は足の状況等体調により行動を自由とし、正午に入

園口に集合ということで遺跡見学に入りました。大部分の人たちは同一行動を取り、ボランティアの方の案内などを受けながら、王や支配層が住んでいた場所とされる南内郭、祭り・政治・儀礼などの道具を作る場所とされる中のムラ、まつりごとの場所とされる北内郭を見学しました。復元された南内郭の物見櫓や北内郭の楼閣は多くの人の印象に残ったようでした。

その後、一般の人々の墓地とされる甕棺墓列、歴代王の墓

とされる北墳丘墓を見学しました。この北墳丘墓は発掘調査後、保存のため埋め戻されていましたが、遺構面を保護するための基礎のない特殊な構造物で覆い、平成二十年二月に発掘された状態で見学することが可能になりました。

集合時間も近づいて祭りの広場を右に見ながら、倉庫群で市も開かれていた倉と市へと進み諸々の品の保存状況にふれました。一般の人たちの居住地南のムラを右手に見ながら見学は割愛して、集合場所へと進み昼食を取りました。

午後一時前に佐賀城へ向い、到着した一時二十分より二時半までの予定で佐賀城本丸歴史館の見学をしました。ボランティアの方の説明で御式台、御三家座、外御書院で殿様気分を味わい、屯之間、御小書院をへて、殿様の生活の間である御座間で昔のままの座敷に座り往時を偲びました。

外御書院廊下の藩の歴史、御料理間の幕末・維新期の佐賀や明治維新と佐賀の群像の展示で、佐賀藩の偉人達や科学技術の歴史を学びました。

城内への入口、天保九年当時の姿を残す鯱の門前で記念写真を撮り、帰路につきました。大変天候に恵まれ、時間も順調に進んだ一日でした。



